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https://www.100test.com/kao_ti2020/649/2021_2022_2011_E5_B9_

B4_E6_B5_99_c26_649686.htm 背景材料： 党的十六大以来短

短几年，中国高铁屡创奇迹，实现了从“追赶”到“引领”

的重大跨越。中国已成为世界上高铁系统技术最全、集成能

力最强、运营里程最长、运行速度最高、在建规模最大的国

家，高铁发展总体水平处于世界领先地位。不仅如此，中国

高铁改变着中国的交通格局，改变着中国人的生活，深刻影

响着经济、政治、文化、社会等各个领域，催生出一个全新

的高铁时代。 沪杭城际高速铁路，连接上海与杭州，是中国

“四纵四横”客运专线网络中沪昆客运专线的一个组成部分

。该工程连接上海、杭州两大城市，由上海虹桥站引出，经

松江南-----金山北-----嘉善南-----嘉兴南-----桐乡-----海宁

西-----余杭南引入杭州东站，并通过联络线与上海站、杭州

站相接，正线全长160公里，其中87％为桥梁工程，全线设车

站9座。全线设计时速为350公里。工程2009年2月26日动工

，2010年10月26日正式通车营运。 沪杭高铁开通以后，上海

世博会期间，它成了世博游客往来上海和杭州之间的一条快

速通道，大大缩短了上海和杭州之间的旅途时间，提高了人

们旅途中的舒适度。这是其它交通工具不可比拟的。 上海至

杭州的高铁正式开通,就当日现场所见,列车除了头等车厢外,

全部满座,有一些乘客买不到座位，甚至被迫全程站立，其中

一位乘客高先生表示，沪杭高铁比以前速度快了一些，但是

价格上升了接近五成,感觉难以接受，但由于原本开行的动车

组取消了不少，很难买到上海和杭州之间的车票，所以被迫



乘搭高铁,他称自己也属于“被”高铁的一群。 网友

“wy781933”在发帖表示，他2010年11月2日搭乘从杭州到上

海虹桥的G7312次沪杭高铁列车，“竟然一人坐整整一节车厢

，太吃惊太奢侈了！”。该网友推测，剔除周一中午的平谷

时段，一天往返50趟的高铁肯定有大面积的空车厢出现，如

果票价能再低点，让普通老百姓感受一下高速，那这种空车

来回的现象就会少很多，“老百姓不是不想坐，而是真坐不

起啊，我亲眼看到在自助售票机旁一个中年妇女犹豫了很长

时间最终还是放弃了买票，真的太贵了！” 2010年11月3日,

一张“沪杭高铁一节车厢只坐了一名乘客”的照片被大量转

贴。对此，上海铁路局在承认“1人独享1节车厢”情况的同

时，回应“1班车并不代表整条线路的上座率”。 根据以上

材料，回答下列问题： 1、高铁建成后，有的网友认为有利

于提高运力，有的网友认为这是浪费资源，你怎么看？ 【参

考答案】高铁的建成确实能在一定程度上提高运力，但是也

存在着一定的问题，我们应予以全面看待。 第一，沪杭高铁

的建成运营，在两地间形成了一条更加快捷的铁路运输通道

，从根本上缓解了沪杭交通走廊运输紧张状况，不仅为两地

的经济交流、人员往来和促进优势互补提供了更加便捷的条

件，提高了整体的运力，方便了群众的出行。 第二，但是在

现今阶段也确实存在着问题。由于大家对于高铁还不是很了

解，对于票价还有一定的争议，不过我们应更深入的思考，

沪杭高铁开通以后，一些城市的对外招商多了一张名片，外

商纷至沓来，对于沪杭高铁沿线的一些地区经济发展产生了

带动作用。值得一提的是，高铁在一些铁路客流增加的特殊

时期，将发挥重要的作用。比较典型的一个事例是：去年10



月黄金周期间，武广高铁加大发车频率，对于输送广州和武

汉之间的巨大客流发挥了重要的作用。所以，随着经济和社

会的发展，高铁的巨大作用将会越来越凸显，我们要以长远

的眼光去看待这个问题。 第三，其实我们不但可以发展高铁

运输，还可以公路运输、海路运输和空中运输等方式多措并

举，中国交通运输部新闻发言人何建中2011年3月23日透露，

交通运输部将着力构建“两个路网系统”，其中“收费公路

体系”占全国公路里程不到4%，“非收费公路体系”占全国

公路总里程的96%以上。浙江是临海大省海运，可以发展海

运同时还可以促进海洋经济的发展。空运等运输方式的发展

同样可以发挥重要的作用。 2、有的群众对于实名制购票不

支持，你作为铁路的宣传人员，领导让你做一次实名购票的

宣传活动，你怎么组织？ 【参考答案】实名制购票能有效解

决购票难的问题，我会重点从以下几点去宣传： 第一，对于

群众的不支持，进行一次针对性的调查，了解不支持的原因

，只有对症下药才能取得更佳的宣传效果。 第二，在宣传的

对象方面，包括社会各界。比如说，出行较多的旅游团，既

能起到宣传作用，又能起到更好的传播作用。再比如说出行

较多的商业机构等。 第三，在宣传的方式方面，可以灵活多

样。 黄金时间在电视台播出“实名购票、方便出行”的公益

广告，展示整个高铁的运行过程，打消部分群众心中的疑虑

，在广告中还可以设置咨询电话，方便询问，因为广告具有

广泛性、时效性等特点，采取这样的方式可以引起更多人的

关注；运用网络这种大众传媒方式，使更多的网民了解实名

购票的好处；用悬挂宣传标语、公交移动传媒、街头分发宣

传手册等方式，以更加直观的方式使群众去了解实名制购票



；在报纸专版刊登“实名购票、方便出行”系列文章，包括

实名制购票对黄牛党的打击、实名制的好处的典型事例等。

说明实行实名制购票的初衷，是为了维护广大乘客的利益。

针对群众的疑问，比如，购票程序繁琐及个人信息安全等的

问题进行说明解释。 3、有一位乘客一个人买了多张车票，

买站票的老人想坐，但是其不允许，由此引发争吵，你作为

列车员，你怎么处理？ 【参考答案】遇到上述状况，作为列

车员我应该做好协调工作。 第一，稳定乘客情绪，维持现场

秩序，了解事情的原委。我们所开展的工作都是以真实的情

况为基础，只有了解清楚状况，才能更好的去解决问题。 第

二，查验坐票是否是真票。告知老人，按照规定，买票人对

这个座位是有支配和使用权的，不能强制性的去要求人家让

出座位，请老人平心静气的去协商解决。 第三，因为买站票

的是老人，我会对前者进行协调，对其说明出于对老者的爱

护，建议前者让座，或者也可以让老者去买这张坐票。和谐

的车厢环境需要我们大家共同的努力，而此次问题的出现，

我作为列车员，没有及时的发现，导致争吵的出现，这是我

的失职，所以在以后的工作中，要多去注意乘客的情绪变化

，争取让乘客能够平安出行、快乐出行。 相关推荐： 100Test 

下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


